

Thermik bleibt in Familienhand

Marcel P. Hofsaess ist neuer Mehrheitsgesellschafter vom Branchenführer bei Temperaturbegrenzern

PFORZHEIM. Der Unternehmer Marcel P. Hofsaess hat die Mehrheit an der Pforzheimer Thermik-Gruppe übernommen und damit je einen US-amerikanischen und japanischen Kaufinteressenten aus dem Rennen geworfen.

PZ-REDAKTEUR
GERD LACHE

Der Ex-Chef und Ex-Miteigentümer ist zurückgekehrt: Mit dem Einstieg von Marcel P. Hofsaess bei der Thermik Gerätebau GmbH mit Sitz im Pforzheimer Altgefäll bleiben die Eigentumsverhältnisse in Familienhand. Der mit 75 Prozent größte Anteilseigner ist einer der Söhne der Inhaberfamilie und war schon einmal mit zehnprozentigem Firmenanteil an dem Spezialisten für Temperaturbegrenzer aktiv. Thermik gilt nach eigenen Angaben als Marktführer in Europa. Knapp unter 700 Beschäftigte sind weltweit tätig.

Im Jahr 2001 stieg Hofsaess vollständig aus dem Unternehmen aus und baute mit „Ellipson electric“ in kürzester Zeit eine eigene Unternehmensgruppe auf, die inzwischen zu den fünf Ersten unter den europäischen Herstellern von Überhitzungsschutzschaltern gehört. Die 120 Beschäftigten von Ellipson sind unter anderem in Freudenstadt und Pforzheim tätig. Marcel P. Hofsaess wird in einem Ranking unter den 500 erfolgreichsten mittelständischen Unternehmen gelistet.

Verwurzelung mit dem Standort

Auf Grund der Marktstellung und der Ertragslage von Thermik interessieren sich nach Auskunft von Hofsaess Großkonzerne aus den USA und aus Japan für eine Übernahme oder Beteiligung. Vorsitzender im Beirat des Pforzheimer Unternehmens ist der ehemalige Sparkassendirektor Wolfgang Daum. Er begrüßte die jetzt getroffene Lösung. „Ein eignergeführtes Unternehmen steht meistens am besten da, weil die Ver-



Begehrtes Übernahme-Objekt bei Großunternehmen in aller Welt: Thermik Gerätebau im Pforzheimer Altgefäll.

Fotos: Ketterl

wurzelung von Führung mit Standort und Belegschaft am Größten ist“, meinte Daum. Mit Hofsaess sei es allen Beteiligten nach langen Verhandlungen gelungen, „die bestmögliche Option zu realisieren“.

Laut Daum kenne der neue Mehrheitsgesellschafter das Unternehmen als Ex-Chef, als Ex-Eigner und als Wettbewerber bestens und er sei

dem Unternehmensstandort treu. Ein bedeutender Ausschlag für den Zuschlag der Gesellschafteranteile war indes die Tatsache, dass Hofsaess als Erfinder und Inhaber mit über 500 nationalen und internationalen Patenten „den weltweiten Löwenanteil an Schutzrechten in der Branche hält“. Für den Beiratsvorsitzenden eröffnet sich damit „ein unglaublich großes Feld an Möglichkeiten und neuen Weiterentwicklungen“. Insgesamt kommen beide Gruppen auf 750 Schutzrechte. Zum Vergleich: Der nächstfolgende Wettbewerber von Thermik habe gerade mal sieben Patente.

Weitere Arbeitsplätze schaffen

Im PZ-Gespräch erklärte der 40-jährige Hofsaess gestern, dass er die Zusammenfassung der Potenziale beider Firmengruppen – „die jeweils für sich Spitzenunternehmen sind“ – Synergien freigeben werden, „wie es in diesem Markt bislang nie möglich gewesen war“. Keinesfalls würde sich sein Engagement negativ auf den Personalstand auswirken. Im Gegenteil: „Wir werden neue Produkte entwickeln und damit auch neue Arbeitsplätze schaffen.“

Unterdessen schloss Hofsaess weitere Unternehmensgründungen oder Übernahmen nicht aus. Schließlich seien fast alle Konkurrenzbetriebe eignergeführte Familienunternehmen ohne Nachfolgeregelungen, und dies bei einem Altersdurchschnitt der Eigner zwischen 55 und 70 Jahren. „Auch das wird in Zukunft von Bedeutung sein“, sagte Hofsaess.

— ANZEIGE —

Bringen Sie wieder
Leben in Ihr Depot

Depot-Check:
die richtige Mischung
machts!

Gleich anrufen!
Tel.: 07231 184-5200



ZUM THEMA

Thermik und Ellipson

Als Hersteller von Thermo-Bimetall-Temperaturbegrenzern und von Motorschutzfühlern wurde die Thermik Gerätebau GmbH in Pforzheim 1968 gegründet. Zu dem weitverzweigten Netz von Produktionsstandorten gehören neben Pforzheim auch Sondershausen/Thüringen, North Carolina/USA und Kuala Lumpur/Malaya. Hinzu kommen Repräsentanzen auf allen Kontinenten. Insgesamt sind rund 700 Mitarbeiter beschäftigt. Geschäftsführer ist Marcel P. Hofsaess. Peter Hofsaess ist Gründer der Thermikgruppe. Die Ellipson electric GmbH von Marcel P. Hofsaess in Pforzheim ist Hersteller von Temperaturbegrenzern. Zum Mitarbeiter-Team gehören internationale Fachleute aus den Bereichen Unternehmensführung, Management, Forschung & Entwicklung, Qualitätssicherung, Vertrieb und Produktion. gel



Handelseinig: Neuer Thermik-Mehrheitsgesellschafter Marcel P. Hofsaess (links) und Beiratsvorsitzender Wolfgang Daum.

@ Weitere Infos im Internet unter:
www.thermik.de
www.ellipson-electric.de